

Les Rendez-Vous de la Solidarité Une histoire, un projet



Dans les années 90 des groupes de chrétiens du diocèse se posaient la question :
« Notre Eglise n'est-elle pas trop préoccupée d'elle-même. En effet son avenir semble incertain, les pratiquants du dimanche sont de plus en plus rares, plus rares aussi sont les enfants baptisés et catéchisés, les séminaristes et les prêtres. Dans notre société l'Eglise a perdu de son prestige et de son influence. Nous pouvons être inquiets ».

Ces chrétiens ont réagi, ne voulant pas d'une Eglise seulement préoccupée de sa survie. Une conviction a surgi ça et là dans le diocèse pour converger dans les Rendez-vous de la Solidarité. Notre église doit se convertir, se renouveler, se rejoindre et pour cela, il existe un moyen : vivre, dans le Seigneur Jésus et avec lui, une solidarité avec les hommes et les femmes du monde, **les pauvres surtout**.

A partir de cette prise de conscience, c'est toute notre Eglise Diocésaine qui entreprend une démarche en plusieurs étapes :

"Relayant les appels du Pape Jean-Paul II, notamment dans ses Encycliques Centésimus Annus et Redemptoris Missio, j'engage toute l'Eglise de chez nous à entreprendre un examen de conscience sur notre attitude devant les nouvelles formes de pauvreté engendrées par notre société : voir ce que nous pouvons mieux faire avec et pour les pauvres, ce que ceux-ci peuvent faire avec et pour nous." (Mgr Séguy, Noël 1991).

Lors du carême 92 un dossier orange a été diffusé à 6000 exemplaires. Il a permis la réflexion de groupes à partir d'un commentaire du texte de St Matthieu "J'avais faim, j'étais un étranger, j'étais malade". La question posée est celle de notre présence aux pauvres auxquels Jésus s'est identifié.

En juillet 92, à la suite de la mobilisation à partir du dossier orange, l'Évêque, Monseigneur SEGUY, lance une démarche de type synodal. Une équipe diocésaine se met en place. Elle précise les objectifs et les étapes de la démarche.

Durant le Carême 93 : un autre fichier, vert, est de nouveau diffusé pour permettre la réflexion des groupes. Il présente les grands thèmes de la doctrine sociale de l'Eglise qui veut une société qui fera moins de pauvres.



A Noël 93, une enquête est lancée dans les églises du département. A partir des questions posées: « Comment les chrétiens sont-ils confrontés, dans leur existence quotidienne, aux problèmes de pauvreté et d'exclusion ? Comment réagissent-ils ? » un livre blanc paraît en septembre 94.

Durant l'année 1994-1995 des orientations écrites à partir de l'enquête sont étudiées dans les paroisses et secteurs pastoraux. Ces orientations seront reprises en assemblée diocésaines pour écrire des engagements de solidarité.

Le 1er octobre 1995, six mille personnes se rassemblent à Taizé. Ce jour là Monseigneur Séguy promulgue les 40 engagements du diocèse d'Autun. Six diacres seront ordonnés lors de la célébration eucharistique en fin de journée.

Ce jour là notre Évêque a demandé aux paroisses, aux services et aux mouvements du diocèse de prendre en compte ces 40 engagements et de les mettre en pratique. Le secrétariat Diocésain de la Solidarité voit le jour, il travaille ardemment à la mise en œuvre des 40 engagements sous l'impulsion du Père Emile DUHESME et du diacre Yves PETIT.

Le Secrétariat de la Solidarité s'est ensuite étoffé. Il est composé d'une dizaine de membres engagés dans les principaux organismes catholiques engagés dans la solidarité.

Comme cela est indiqué dans ses statuts il se charge de l'animation et de la coordination des actions solidaires de l'Eglise diocésaine. Il organise chaque année, le premier Samedi d'octobre, les « Rencontres de la Solidarité » à partir de grands thèmes comme le sur-endettement, la question agricole, le droit d'asile, la paix.

Le 2 octobre 2004, à partir d'un questionnaire adressé aux paroisses, mouvements et services, nous avons évalué les initiatives et réalisations de solidarité depuis 95.

Tous les 5 ans, un grand rassemblement diocésain à Taizé regroupe 6000 personnes, pour un temps festif et de célébration de nos engagements de solidarité.

Ce fut le cas le 1er Octobre 2000, année du jubilé, « Heureux êtes-vous » avec le Christ le bonheur à partager une idée qui fait son chemin.

C'est le cas aujourd'hui, 2 octobre 2005, nous sommes nombreux rassemblés en cette année de l'Eucharistie, autour du thème « Au partage du pain..... » pour fête et célébrer nos actions de solidarité depuis 10 ans et tenter de dégager ensemble des perspectives pour l'avenir.

Brigitte FORET

Composition du Secrétariat Diocésain :

Père Jean FORGEAT - Mme Brigitte FORET - Père Jacques BRACHET - Mme Bernadette DIVERS - Mme Geneviève JAOUEN - M. Patrice SAUVAGE - Mme Jeanne LORNE - M. Gilbert GAIDON

